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本报记者 曹林波/文 李选/摄

全场得到 21 分 6 次助攻，带领南苏

丹队在男篮世界杯上击败中国男篮，场均

能拿到 20.4 分 4.6 个篮板 10.6 次助攻荣

膺世界杯助攻王。虽然只是 NBA 落地秀

（未被球队选中）球员，作为上赛季 NBA

发展联盟 MVP 的卡里克·琼斯成功吸引

了 CBA 球队目光，并在近日加盟浙江稠

州金租男篮俱乐部。

11 月 25 日，浙江稠州金租男篮俱乐

部在主场绍兴柯桥轻纺城体育中心体育

馆进行了球迷开放日活动，刚刚加盟球队

的卡里克·琼斯和自己的新队友、喜爱自

己的球迷们现场打成一片，显然已经适应

了这支新球队。

世界杯赢中国队他独得21分，加盟稠州男篮他许诺：
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到中国融入球队
从学会用筷子开始

当天球队进行了一场非常正式的练习赛，练习赛结束后，才进行球

迷互动的环节。

在练习赛中，大部分球员被分成了黑、白两支球队，进行每节10分

钟的三节比赛，琼斯和盖利在第二节结束后互换了球队，和两套不同阵

容的队友进行配合，产生了不同的效果。通过练习赛也看得出初来乍

到的琼斯状态不错，不仅仅能自己创造得分机会，作为控卫传导球的能

力也非常强。

而到了球迷互动环节，拥有超高人气的琼斯不断收到球迷合影签

名的要求，他也一直保持着笑容一一满足。在球迷互动结束之后，记者

获得了采访琼斯的机会，聊起了他这次意料之外的中国征战之旅。

这是琼斯第二次来到中国，在今年夏天男篮世界杯开打之前，他作

为归化球员曾经跟随南苏丹国家队在福建晋江进行了热身赛，而当时

他在中国还没有拥有现在这样的人气。在男篮世界杯上帮助南苏丹在

小组赛战胜中国队之后，他的表现引起了中国球迷的关注，也让大家都

对他的能力有所了解。

琼斯表示：“我完全没想到，会有一支CBA球队邀请我加盟。”不过

当他知道会来中国打球的时候，他非常兴奋：“夏天那次我就来了几天，

没什么机会出去感受这里。所以当我听说能够来中国打球，我非常期

待，感受不同的文化、不同的生活，这非常酷。”

琼斯很想马上融入球队，所以他会在训练后经常找队友，学一些这

里的习惯。“我以前从来没有用过筷子，来这里我开始学着用了，我还记

得第一次吃早饭用筷子，用得非常烂，但是我现在已经好很多了，回到

家我会向我家人好好显摆一下我用筷子的技术。”

他还学了一些中文，比如在场上用得最多的“换防”。

琼斯明显感觉到这一次来中国，认识他的人更多了：“球迷们会带一

些我在南苏丹国家队比赛的图片给我签名，我能感受到球迷的热情。”

到CBA后第一件事
找世界杯对位的中国队球员

说起在击败了中国队之后，反而引起了中国球迷的注意，甚至在中国

的俱乐部找到工作，琼斯表示：“这挺疯狂的。”他还有意看了看球队的名

单，看看有没有在世界杯和他对位过的中国国家队球员。

当记者和他说，球队有两个球员在亚运会时进了国家队，而在世界

杯的时候没有，他挺释然的。“其实没什么，现在我来了，球队上下从教

练组到球员对我都非常好，让我在这里过得非常愉快，我现在会为这支

球队全力以赴。”

目前琼斯还在熟悉 CBA，通过训练，他已经感受到了这个联赛和

他之前在美国和其他地方打球的情况不太一样，“训练中我们会有很多

对抗，队友们让我体会到了CBA的强度，还有比如防守三秒，这种规则

小细节上的不同。”

琼斯和佩里以前在发展联盟和NBA的一些训练营碰到过，而盖利

和琼斯虽然是首次碰面，但是有共同的熟人，所以在琼斯到达球队后，这

两位已经在球队一段时间的外援为他能够快速融入也提供了不少帮助。

琼斯对于自己的能力非常有信心，“我知道球队去年打进了总决

赛，非常厉害，我现在成为了这队中的一员，我就是来帮球队赢得冠军

的。我已经迫不及待想上场展现自己，让大家都知道我的厉害了。”

作为中国田协推出的重大全民健身

活动，中国田径大众达标系列赛总决赛上

周末在杭州黄龙体育中心开赛，比赛项目

包括60米、100米、200米等几乎所有田

径比赛正式项目。最终参赛人数达到了

1500人，其中六成多的选手来自省外。

周六当天下午三点多，终点的运动

员休息区，工作人员纷纷为一位刚刚完

赛的选手鼓掌。

在 A50 女子组 100 米决赛中，拿到

第一的毕耜玲，是一位头发花白，72 岁

的奶奶选手。

72岁，百米大战，16秒90，这所有的

关键词叠加在一起，已经够难以置信了，

而更惊人的是毕奶奶的田径运动故事。

来自山东济南的毕耜玲，72 岁高

龄，还在练短跑，应该是退役的专业运动

员吧？

但奶奶的回答是，并不是。

“一定要追溯和体育的联系，那就得

说到小学那会儿了，那时候我在学校里

玩过短跑。”毕奶奶说，退休前她从事的是

办公室的行政工作，“工作的时候，我完

全没有练过，一切都是从退休开始的。”

都一把年纪了，还能练短跑？

“原来我也觉得不可能。”毕奶奶笑

得温柔，说话也轻声细语，但站上百米赛

道，跑起，她像一阵风。

“55 岁那年，我刚退休，实在没事

干。我爱人告诉我附近体育场上有一群

练习短跑的老年人，我一开始不相信，心

想这个年纪的人不会进行这样高强度的

运动。”嘴上说不信，但她还是去田径场

上看了看，平时自己也在场地上跑跑，就

这样跑着跑着，她被推荐入队，从此一直

坚持到现在。

所以你看，并没有什么不可能的。

这次的大众达标赛总决赛，毕奶奶

报了两个项目——60 米、100 米，两个

项目她都拿了第一，一旁的队友忙补充

说，其实奶奶可全能了。

不止短跑，跳远、三级跳，毕奶奶都

玩，65岁的时候，她甚至练起了跨栏。

跨栏不怕摔吗？

“怕呀，怎么不怕？一开始，这么高

的栏我压根不敢跨，但跟着教练慢慢练，

我也能行了，还能比赛了。”奶奶说得很

轻松，但要掌握一项新技能，小年轻都未

必轻松。

2009年，毕耜玲第一次参加全国老

将赛，就拿到了 100 米第一名；2016 年

的澳大利亚世界老将田径锦标赛，她拿

下了一金两银三铜；2017年的亚洲老将

田径赛上，奶奶一人拿下六金。这次总

决赛毕奶奶又拿下两个第一，面对周围

人频频竖起的大拇指，她很平静：“这把

年纪了能拿金牌很高兴，但其实也没那

么重要。最重要的是，和大家一起出来

比赛很开心，运动给我带来的健康。”这

次，毕奶奶就是和济南大师田径俱乐部

小伙伴一起来的。选择田径，毕奶奶说

很简单，因为喜欢，“就像，有的老人喜欢

跳广场舞，只不过，我喜欢

的是田径。”

毕 奶 奶 说 ，只 要 喜

欢，在科学的训练方式

下，老年人也可以玩田

径。

看，55 岁练短跑，65 岁练

跨栏，72岁还在赛场上飞驰⋯⋯

没什么不可能的！

本报记者 王琼
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